

最長兄姉配布  
保護者 様



## 「12月 学校アンケート」「児童アンケート」集計結果について(お知らせ)

佐賀市立西川副小学校  
校長 徳島 都昭

厳冬の候、保護者の皆様には、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。また、日頃から学校教育にご理解とご協力をいただき深く感謝いたします。

さて、12月にお願ひした「学校アンケート」について、ご多用な中にたくさんの回答をいただき、本当にありがとうございました。今年度は新型コロナウイルス感染症対策のために休校や学校行事の自粛などで、学校のことがよく分からないとのご指摘もありましたが、アンケート集計の結果を下記の通りまとめましたのでお知らせします。

また、12月に実施した児童へのアンケートの結果も合わせてお知らせします。学校評議員の皆さんにもご覧いただき、今後の学校運営の改善に向けて生かしていきたいと考えています。

地域・保護者・学校が一体となって、子どもたちのよりよい成長に向けて取り組んでいけますよう、今後ご支援・ご協力の程よろしくお願ひいたします。

### 【保護者アンケートの結果について】

項目	そう思う	思う	あまり思 <small>ほ</small> かない	思わない
学校は、防災や交通安全などについて、対策や教育に取り組んでいると思いますか。	40%	53%	7%	0%
学校は、学力向上について、授業の工夫や家庭学習の充実へ向けて取り組んでいると思いますか。	43%	53%	3%	0%
学校は、いじめ防止に向けた取組や困り感のある児童や保護者に寄り添って対応していると思いますか。	30%	54%	14%	1%
学校は、優しく思いやりある心を育む教育に取り組んでいると思いますか。	32%	56%	12%	0%
学校は、児童に読書習慣が身に付くように指導や環境整備等をしていると思いますか。	37%	51%	11%	0%
学校は、地域の歴史や風物、人材など活用し学習や学校行事等を保護者の理解と協力を得ながら進めていると思いますか。	32%	58%	8%	1%
学校は、ISO宣言を通してのゴミの分別等の環境教育に取り組んでいると思いますか。	34%	57%	9%	0%
学校は、掃除の指導や美しい学校環境づくりに努めていると思いますか。	38%	54%	7%	0%
学校は、お便り・ホームページ等を通じて保護者に対して、情報を公開していると思いますか。	41%	51%	6%	1%
学校は、学校行事や児童集会、縦割り活動（西っ子タイム）等を通して自主性やよい人間関係作りに取り組んでいると思いますか。	46%	47%	6%	1%
学校は、食に関する指導（食育）や健康教育の取組を、十分に行っていると思いますか。	31%	59%	8%	1%
お子さんは、家庭学習や学習用具の準備ができていますか。	22%	57%	19%	2%
お子さんは、あいさつやお礼、場に応じた言葉遣いができていますか。	15%	63%	21%	1%
お子さんは、食事や睡眠、歯磨きなどの健康について意識して過ごしていると思いますか。	23%	50%	23%	4%
お子さんは、SNSやインターネット、ゲームなどの危険性について、理解し考えながら使用していると思いますか。	11%	41%	38%	10%
お子さんは、危険（交通事故・地震・豪雨・不審者）から命を守るための行動をとることができると思いますか。	14%	58%	25%	3%

## 【保護者の声から】

- ・本年度は、参観日も少なく学校に行くことが少なかったので、学校アンケートに回答するのが難しかった。  
対策:次年度は、学校の取組を紹介したプリントを配布したいと思います。
- ・フリー参観や授業参観のときに運動場で遊ばせるのは危ないと思います。  
対策:職員で意思の疎通を図り、このようなことがないよう児童の安全を第一に考え指導を徹底します。
- ・下学年のクラスごとの下校時刻をそろえて欲しい。  
対策:児童の様子がクラスによって異なり難しい時もありますが、安全面等を考慮し、できるだけそろえるようにします。
- ・SNSやインターネット、ゲーム等など保護者の目の届かないところで問題が多発しています。学校で指導をお願いします。  
対策:機会があるごとに集会で生徒指導の主任が呼びかけています。また、去年は2回保護者向けに注意を喚起するプリントも配布(ホームページにアップ)しています。学校では継続的に指導していきますので、ご家庭では使用のルールを決めるなどして協力をお願いします。
- ・いじめアンケートは定期的に月2回程度実施して欲しいです。  
対策:学校ではすでに月に1回「今月のわたし」という生活アンケートを実施し、いじめや悩みのある児童については担任が個別に聞き取りをして、いじめなどの早期発見に努めています。担任でも目の届かない点があると思います。その際は、担任や管理職にご相談ください。
- ・コロナ禍で学校へ行く機会が少なく、学校の様子が分かりにくかった。  
対策:学校のホームページに2学期の後半からは学校の様子が分かるよう、授業の様子や行事等のアップを増やしています。また、学校からの配布物についてもアップしているので、是非ご覧ください。
- ・登校時の体操ジャージの着用を認めてほしいです。  
対応:本年度から冬の登校時の着用を認めています。また、冬の服装に関する案内のプリントを配布していますので参考にしてください。
- ・登下校の際の子どもたちの交通マナーが悪く、道路へ飛び出す子などもいて心配です。  
対策:地域の方や保護者様からも連絡があつています。学校では何度も担任から、また、お昼の放送で注意をしています。しかし、なかなか改善されていないようです。月に数回の見回りなど実施したいと思いますが、なかなか放課後の時間がとれないのも事実です。粘り強く児童への啓発・指導をしていきます。ご家庭でもご協力をお願いします。
- ・子どもの学習面や生活面をよく見て頂けているので安心して学校生活を送ることができています。
- ・先生方もコロナ対策等で大変だと思います。どうぞよろしくをお願いします。いつも子供たちを見守っていただきありがとうございます。
- ・登校時の安全面を考えてのPTAや地域の方々の見守りは、挨拶をする習慣につながり、よい活動だと思います。
- ・駐輪場の屋根の下に車を駐車してのお迎えはマナー違反だと思います。保護者もルールを守ることが大切だと思います。

## 【 児童アンケートの結果 】

アンケート項目	思う	少し思う	あまり思 <del>わ</del> ない
①学校へくるのは、楽しいと思いますか。	66%	30%	4%
②授業では、友達と話し合いながら学習することは大切だと思いますか。	76%	21%	4%
③自分が住む川副町は好きですか。	83%	15%	2%
④車や自転車の乗り方など交通安全を考えて生活していると思いますか。	87%	12%	1%
⑤大雨や地震などが起きたときに、自分の命を守る行動ができると思いますか。	75%	22%	3%
⑥自分からあいさつができていると思いますか。	65%	28%	6%
⑦学校のルールを守って生活できていると思いますか。	60%	33%	6%
⑧友達と協力して無言で掃除ができていると思いますか。	45%	46%	9%
⑨ものを大切に使用していると思いますか。	75%	20%	6%
⑩休み時間は、外で元気にあそんでいると思いますか。	69%	23%	9%
⑪友達には、「～さん」づけや「ぼかぼかことば」つかってやさしくできていると思いますか。	37%	48%	15%
⑫身の回りや引き出し、たななど整理整頓ができていると思いますか。	57%	33%	10%
⑬朝ごはんを、食べて学校にきていますか。	91%	6%	2%
⑭夜は、遅くならないように寝ていると思いますか。	50%	36%	13%
⑮ゲームやテレビは時間を守ってできていると思いますか。	59%	28%	13%
⑯本をかりたり、すすんで本を読んだりしていると思いますか。	52%	35%	13%
	ある	ない	
⑰今なりたいと思う夢はありますか。	77%	23%	

(1)アンケート項目①「学校へくるのは楽しいですか」との問いに対して、「少し思う」「あまり思わない」と回答している児童が3割を超えています。特に心配なのは、学年に数人いる「思わない」と感じているお子さんです。登校の行き渋りや不登校になる心配があります。いろいろな要因が考えられますが、月1回実施している生活アンケート「今月のわたし」や担任による日常からの声掛け等でお子さんにある不安感などに寄り添っていきたいと考えます。

どうかご家庭でもお子さんのことで気になることがあれば、担任にご相談ください。

(2)アンケート項目③「川副町が好きですか」との回答に、83%の児童が自分の住む街に対して好感を持っていることはとてもよいことだと思います。本校では、全学年において、農業体験や国際交流、行事等で地域の方と体験学習を通して交流したりしています。これらの活動は、学校にとっての大切な財産と捉え、継続して取り組んでいきます。

どうかご家庭でも地域の行事への参加や川副町について学ぶ機会をつくっていただけると幸いです。

(3)アンケート項目④は交通安全に関する意識調査でした。児童の9割近くが考えながら生活していると回答しています。しかし、実態を見ますと、地域の方から道路の歩き方や自転車の乗り方についてお叱りや心配の連絡をいただいています。児童へは、集会などの機会を通じて、また、常日頃から注意喚起をしていますが、なかなか改善が難しいようです。また、PTAでも見守り等の活動でご協力をいただいています。学校としても新たな取組を考え、粘り強く児童への働きかけを継続的したいと思います。

どうかご家庭でもお子さんへの声掛けをお願いします。

- (4) アンケート項目⑪のお友達への「さんづけ」ですが、まだまだ児童への意識づけができていないようです。これは、川副町にある小学校4校共通の取組です。お友達に対して優しい言葉かけをすることはいじめ防止、さらには人権意識を育む第一歩です。今後も継続して児童への指導を続けていきます。
- (5) アンケート項目⑭のお子さんの就寝時間です。深夜に就寝して睡眠時間が短いなど、昼夜逆転の生活を送っている児童生徒には、不登校が多いという統計結果があります。児童の中には前日の就寝時間が遅くて保健室で休む児童がいます。インフルエンザやかぜ、新型コロナウイルス感染予防のためにも規則正しい生活習慣を身に付けさせていただきたいと思います。
- (6) アンケート項目⑮については、川副中校区でも大きな問題となっています。SNS、ゲーム依存などです。学校ではもちろん指導し啓発に関して継続的に取り組んでいきますが、ご家庭でもご協力をお願いします。SNSでのトラブルが起きて後悔しても遅いことになります。また、ゲームも同じです。学力の低下、不登校などの原因になる可能性もあります。ご家庭でしっかりとしたルールを決めて、保護者の責任のもとにお願い致します。
- (7) アンケート項目⑯については、読書の推進を学校全体の取組として、次年度の重点項目の1つとして取り組んでいきたいと思います。習慣的に文章に親しむことで豊かな感受性や言葉による表現力が育つと言われています。ご家庭でも親子読書など積極的に取り組んでいただきたいと思います。

最後に、お子さんのよりよい成長につながるよう、学校として職員が一丸となって取り組んでいきます。

